
 

 
 

ATA 09/2024 – REUNIÃO ORDINARIA 
Local: Ambiente Virtual através do Aplicativo Google Meet 

Data: 26/09/2024 

 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, em ambiente 

virtual via aplicativo Google Meet, às 09:00 horas, horário da primeira convocação, onde o 

Sr. Presidente, Fernando Cesar de Oliveira, abriu a reunião ordinária do mês de agosto, 

após verificação de quorum, passando a palavra ao Sr. Ralph, que falou sobre a aprovação 

da ATA da reunião anterior, aprovada por todos os presentes. Na questão das licenças 

ambientais, neste mês de setembro tivemos duas licenças emitidas. Uma foi uma 

Autorização para Intervenção em APP, onde será feito um tanque e futuramente haverá 

uma arborização no local. Trata-se do “HARAS ROYAL COBS”, Estrada do Palmital, n° 

1.845, Bairro Palmital, em nome de Bárbara Izabela Costa. Neste caso haverá um plantio 

de mais de 7 mil mudas na propriedade. A outra licença foi para a empresa WILLIAN DOS 

SANTOS FELIX REPRESENTACAO E FABRICACAO DE PAPELAO ONDULADO, na Rua 

Anita Garibaldi, nº 402 – Jardim Primavera. Eles fabricam papel ondulado e, apesar de ser 

um procedimento simples, necessita de licença ambiental. Prosseguindo com o próximo 

tópico, a palavra passou para a Tatiane, que versou sobre o uso do Fundo de Meio 

Ambiente, que está relacionada às regras legais da legislação, onde foi sugerida a 

elaboração de um ofício do COMDEMA para mostrar sobre as dificuldades do uso do fundo, 

descrevendo as limitações frente a legislação atual e destacando a impostância da 

mudança da legislação para facilitar os trâmites. Fernando recomendou que esse tipo de 

documento seja feito, caso necessário, pelo Instituto Libio e não pelo COMDEMA, pois foi 

conversado com o jurídico e houve o entendimento em relação à Legislação. Fernando 

passou a palavra para o Sr. Hiago, que explicou sobre os projetos e demais questões para 

uso dos recursos do fundo de meio ambiente, onde o setor jurídico esclareceu alguns 

pontos e que esse entedimento da legislação permite o uso com auxílio do Terceiro Setor, 

comissão que se encarrega de questões burocráticas a este respeito, e que a legislação 

permite usos relacionados à parte ambiental, como por exemplo o Plano de Manejo. 

Projetos de educação ambiental podem sim ser agraciados pelo fundo, mas está tudo em 

andamento, todos poderão participar do edital quando for publicado, por meio do 

chamamento público, tudo em conformidade com a comissão que trata do assunto. Enfim, 

não vemos necessidade de alteração legal, uma vez que é perfeitamente possível o uso 

para agraciar as questões relacionadas, mas desde que seguindo os trâmites legais. Hiago 

disse ainda que agora resta o andamento do Terceiro Setor com a finalização da 

documentação e publicação do chamamento público para a continuidade. Ralph disse 

concordar com Fernando e o Hiago no sentido de não necessitar um pedido por parte do 

COMDEMA em relação a alterar legislação. Tatiane disse que a sugestão foi apenas pela 

Secretaria ter falado das dificuldades em relação ao uso da lei. Mas após esse 

esclarecimento em que o Hiago demonstrou muito bem que tudo funciona a seu devido 

tempo, não há realmente a necessidade de construção de um documento solicitando a 

alteração legal. A legislação é funcional e graças ao entendimento, tudo está fluindo e a 

partir de agora será mais fácil trilhar o caminho. Mudando o assunto, Ralph prosseguiu 

passando para o Fernando a pauta sobre os Eucaliptos. O Conselheiro José Luis disse que 



exitem leis que obrigam os plantadores de eucalipto a manter uma distância de uns 40 

metros das divisas das demais propriedades. Tem essa lei em Porto Feliz? Fernando enviou 

um Decreto para todos, de 05/12/2022, onde cita uma faixa de 20 metros da divisa e 

inclusive de mais restrições a respeito do plantio de eucalipto. Há inclusive a questão da 

fauna que se instala na plantação de eucalipto, e que sofre quando o produtor simplesmente 

decide cortá-la, após alguns anos de cultivo. Esses animais ficam então seu local, sem seus 

ninhos e afins, de uma hora pra outra, passando por dificuldades. Esse Decreto é o 8374/22, 

e o Fernando enviou para todos já, e que inclusive já existe notificação aos plantadores de 

eucalipto sobre o cumprimento do decreto. Outro assunto que o José gostaria de falar, é 

sobre a poda das árvores que tem interferência elétrica, sobre a CPFL. Hiago explicou que 

onde existe fio elétrico, a CPFL que toma conta do caso. Eles possuem os equipamentos 

de segurança e reparo adequados para fazer o serviço. José disse que o problema da CPFL 

é que eles fazem a poda e deixam os restos no local, mas que precisam recolher. Hiago 

disse ter o contato dos responsáveis pelo assunto da CPFL nesta região, e que 

disponibilizará, mas que realmente a responsabilidade das podas na beira da estrada e 

onde existem fios é da CPFL. Tatiane disse que é uma questão de segurança, que precisa 

até de desligamento da rede, que essa responsabilidade é realmente da CPFL, pois ela 

está diretamente relacionada com a energia do local, não há como a Prefeitura inteferir, 

pois tem muitas variáveis na questão da poda, principalmente o risco, e que deve-se cobrar 

a CPFL das ações. Ralph agradeceu novamente o Instituto Libio pela recepção do 

COMDEMA nas ações educacionais, que foi um dia muito rico, tanto na questão teórica 

quanto prática, e que estão realmente de parabéns por este trabalho com nossas crianças. 

O Conselheiro Eduardo Santinon também aproveitou para agradecer a Tatiane e a Katerine, 

pois é um trabalho sensacional, e tivemos a oportunidade de ver de perto sua importância. 

Tatiane deixou o convite aberto para todos, inclusive para acompanhar as atividades em 

sala de aula, que são bem interessantes também. Tatiane lembrou que haverá um evento 

de encerramento do ciclo, no final do ano, onde deixou desde já o convide para que o 

COMDEMA compareça, vamos lembrar disso na próxima reunião. Está previsto para o final 

de novembro, dia 29. Agradeceu-se a presença de todos, e de comum acordo, a próxima  

reunião está prevista para o final de outubro, mesmo horário, salvo alterações até a ocasião. 

Nada mais a tratar, foi encerrada a reunião. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LISTA DE PRESENÇA: 
 

ENTIDADE MEMBRO NOME PRESENÇA 

Diretoria de Meio 
Ambiente 

Titular Fernando César de Oliveira PRESENTE 

Suplente Ralph Lopes de Figueiredo PRESENTE 

Diretoria de Agric. 

e Des. Econômico 

Titular Ednílson de Jesus Macedo - - - 

Suplente Ettore Peggion PRESENTE 

Serviço Autônomo 

de Água e Esgoto 

Titular Cinthia Guilger Portes PRESENTE 

Suplente Tiara Florentino R. Otávio - - - 

Diretoria de 

Educação 

Titular Vanessa de M. L. dos Santos - - - 

Suplente Lígia Souza Guido - - - 

Entidade 
Ambientalista 

Titular Katerine Pereira Carvalho PRESENTE 

Suplente Tatiane Rech PRESENTE 

Associação 
Comercial 

Titular Eduardo Santinon PRESENTE 

Suplente Francine Sampaio Cernichiaro - - - 

Instituição de 
Classes 

Titular Celso Baptista PRESENTE 

Suplente Luis Felipe Rodrigues - - - 

Associações de 
Amigos de Bairros 

Titular José Luis Sotolani PRESENTE 

Suplente Fernando Salvatori Santos Neto - - - 

Instituições Educ. 
de Ensino Superior 

Titular Jeovani Zauro Bertoldo - - - 

Suplente José Augusto Pauleto - - - 

Convidados:  Hiago Carvalho – Administrativo – Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente (SAMA). 
 


